



Das Landesjugendsinfonieorchester Hessen

Das Landesjugendsinfonieorchester (LJSO) Hessen vereint die besten jungen hessischen MusikerInnen zu einem sinfonischen Klankörper erster Güte.

1976, mit damals 30 MusikerInnen gegründet, zählt es heute über 120 Mitglieder im Alter zwischen 13 und 22 Jahren, die sich alle durch ein überzeugendes Vorspiel vor einer fachkundigen Jury für die Mitgliedschaft qualifiziert haben. Die meisten Mitglieder sind Preisträger auf Landes- und Bundesebene des Wettbewerbs „jugend musiziert“, viele darüber hinaus JungstudentInnen an deutschen Musikhochschulen.

Zwei- bis dreimal jährlich erarbeitet das Orchester in 10-14-tägigen Arbeitsphasen während der hessischen Schulferien anspruchsvolle Konzertprogramme. Die Arbeit gliedert sich in Register- und Satzproben, die von erfahrenen Instrumental-DozentInnen geleitet werden sowie Tutti-Proben unter Leitung der jeweiligen DirigentInnen und unterstützt durch deren Assistenz.

In den anschließenden Konzerten besticht das Orchester stets durch hohe Motivation und herausragende künstlerische Leistung. Wichtiger Teil der Arbeit sind auch die Auslands-Tourneen, hier hervorzuheben die USA-Tournee 1995 und die Südafrika-Tournee 2001. 2010 wird das Orchester in die Aquitaine, die europäische Partner-Region Hessens, reisen. Kammermusikalische Projekte und Spartenübergreifendes wie eine Produktion mit Künstlern der documenta XII, 2007, runden das Profil des LJSO Hessen ab. Für die Jubiläumskonzerte anlässlich des 20-, 25- und 30-jährigen Bestehens des Orchesters, kamen jeweils Musiker aus den Reihen der inzwischen über 1000 Ehemaligen zusammen. Für über 400 von Ihnen ist das LJSO Hessen die prägende Station auf ihrem Weg in die professionelle Musiker-Karriere gewesen. Die Arbeit des Orchesters ist eindrucksvoll auf inzwischen 13 CDs dokumentiert, deren Realisation in hohem Maße den Freunden und Förderern des LJSO Hessen e.V. zu verdanken ist.

Getragen wird das Orchester von der im Jahre 2006 gegründeten Landesjugendsinfonieorchester Hessen gGmbH. Die gemeinnützige Gesellschaft, deren alleiniger Gesellschafter das Land Hessen ist, wird institutionell durch das Hessische Ministerium für Wissenschaft und Kunst gefördert.

Zum Sinfonieorchester des Hessischen Rundfunks besteht eine Orchester-Patenschaft.